PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 08/Miércoles 12 de enero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Crisis mundial: escenario revolucionario en el Maghreb africano. (La Haine).
- Reforma y revolución en la era global. (Por Esto!).

DE CUBA

- Comentan Reflexiones de Fidel El crimen contra la Congresista demócrata y Otra estrella del Tea Party. EFE/AFP/NTX
- Sudáfrica exige libertad para los Cinco. PL
- Realizan protestas en Washington en aniversario de la BNG. DPA
- Obama prorroga seis meses la suspensión de parte de la ley Helms-Burton. EFE
- Pertierra denuncia ante el FBI amenazas contra su vida. ANSA
- Concluye selección de jurado para juicio de Posada Carriles. EFE
- Refiérense al programa especial de TV Las Razones de Cuba. AP/AFP/EFE
- Se efectuará hoy en La Habana cuarta ronda migratoria. EFE
- Señala Rodrigo Malmierca "discreta evolución positiva" del sector externo. AP
- Académico exiliado expone criterios acerca de los servicios sociales. AFP
- Mercenarios insisten en presentarse como víctimas. DPA
- Extradita México a EE.UU. cubano acusado de robo de automóviles. AP
- · Médicos argentinos tratan lesión neurológica con células madre. REUTERS
- Loipa Araujo recibe medalla de la Legión de Honor de Francia. NOTIMEX
- Presentarán Ópera Wu de China en La Habana. XINHUA
- Esperan visita del Presidente del Comité Olímpico de Perú. EFE

DEL MUNDO

- Reconoce ONU como "prioridad absoluta" acelerar recuperación de Haití. NOTIMEX
- Gobierno haitiano invita a diáspora a los actos por el aniversario del sismo. EFE
- Anuncian audiencias entre Nicaragua y Costa Rica en La Haya. AP
- Ecuador envió a Venezuela embarque de aceite de palma bajo sistema del Sucre. EFE
- Sin cambios estado de la salud de congresista Giffords. EFE
- Assange lucha contra extradición a Suecia y expresa preocupación por dificultades financieras.
 DPA/AFP
- No da señales Obama de cambio en política migratoria. NOTIMEX
- Confirma Irán que reanudará este mes diálogo nuclear. EFE
- Prueba China avión "invisible" durante visita de Gates. NOTIMEX
- Advierte EE.UU. sobre "amenaza directa" de Corea del Norte. NOTIMEX

LA HAINE (Versión digital)

11 de enero de 2011

ESPAÑA

CRISIS MUNDIAL: ESCENARIO REVOLUCIONARIO EN EL MAGHREB AFRICANO

Como el "gasolinazo" en Bolivia, lo que está sucediendo en Argelia y Túnez tiene sus raíces en la crisis capitalista mundial

Osvaldo Coggiola

Que ha vuelto a provocar, como en 2008, una fuerte especulación sobre las materias primas, en especial sobre los granos. En India los precios de los alimentos de primera necesidad han aumentado el 18%, en China en 12%. 29 países se encuentran, oficialmente (FAO), en situación de emergencia alimentaria. En los países del norte africano (Maghreb) esos aumentos de precios han alcanzado el 30% promedio, en los ingredientes principales, pan (trigo),

aceite, azúcar y sémola: el coste de la harina y del aceite se ha doblado en los últimos meses, hasta alcanzar precios récord, mientras que el kilogramo de azúcar, que hace pocos meses apenas costaba 70 dinares, unos 0,7 euros, ha llegado hasta los 150 dinares, 1,5 euros.

Esto en condiciones (históricas) de bajos salarios, y con los índices de desocupación, oficialmente (esto es, abajo de la realidad) situados entre el 20% y el 30%, en poblaciones en que el 75% son jóvenes de menos de 30 años. Son precisamente éstos los que han salido a la calle (en Túnez, provocados por la acción represiva contra jóvenes desocupados que practicaban la venta ambulante en una aldea) desde el mes de diciembre, incitados inclusive por el suicidio de varios jóvenes desocupados, un hecho revelador de una situación social desesperante (las protestas comenzaron espontáneamente en la tarde del 19 de diciembre, cuando un joven parado, Mohamed Bouazizi, se prendió fuego para protestar por la confiscación de las frutas y verduras que estaba vendiendo en un puesto callejero).

En Argelia, país petrolero (de la "antiimperialista" OPEP), se informa, «la juventud está loca contra el régimen. No entiende por qué un país rico es incapaz de ofrecer trabajo, casas y una vida decente a su gente». La rebelión ya ha dejado dos muertos y 320 policías heridos por la ira popular. Los enfrentamientos, que se iniciaron en Orán, capital del oeste argelino, se han extendido a 18 provincias de las 48 que tiene Argelia. Los medios de comunicación argelinos informaron de revueltas en las ciudades de Orán y Blida. Según el diario «El Watan», las protestas llegaron también a las localidades de Dejlfa, Ouargla y a otras regiones del país. El joven Azzedine Lebza murió tiroteado cuando pretendía penetrar, con otros manifestantes, a la sede de la prefectura en Msila: la revuelta popular se dirige directamente contra las sedes del poder político.

La "revuelta del hambre" se ha transformado, rápidamente, en rebelión política contra los gobiernos. Estos tienen origen nacionalista (el partido Destour, en Túnez) y hasta "revolucionaria" (en FNL argelino), pero desde hace mucho son dictaduras burocráticas ultra corruptas (los documentos internos oficiales de los EEUU revelados por Wikileaks definen al gobierno tunecino como "una mafia"), aliadas al imperialismo: en Túnez, el "presidente electo" Zin el Abidin Ben Ali (con casi 90% de los votos, un auténtico "índice Lula") gobierna desde hace 24 años (su antecesor, Bourguiba, gobernó 30 años: han sido los dos únicos presidentes del Túnez independiente).

Ben Ali reformó su gabinete (destituyendo, entre otros, al ministro de interior, responsable por la represión, y al de comunicación), la "oposición tolerada" (el PDP) intentó "recuperar la rebelión" (con criticas a sectores del gobierno), pero las masas continuaron en la calle, gritando slogans contra "los verdugos del pueblo", y dirigiéndose espontáneamente a los locales de la UGTT (central sindical). Hasta "miles de abogados" (!) se sumaron a las protestas contra la represión contra los jóvenes parados («La huelga es un mensaje claro de que no aceptamos ataques injustificados contra abogados», explicó el presidente de la Asociación de la Abogacía tunecina, quien aseguró que el 95% de los 8 mil abogados tunecinos han secundado el paro), dejando claro que es un país entero el que se levanta contra su régimen político.

En Argelia, el titular de comercio, Mustafá Benbada, anunció un consejo interministerial extraordinario dedicado a examinar cómo atajar la subida del precio de los productos de primera necesidad: el pueblo en la calle ya está procediendo a su propio "examen". El presidente, Abdelaziz Buteflika (otro "vitalicio"), prometió además un millón de dólares para construcción de nuevas viviendas antes de 2014.

El nacionalismo post-colonial en las ex colonias francesas ha sido incapaz de sacar a sus países del atraso, hasta en las cuestiones más elementales: en Túnez, la alimentación básica depende de la importación anual de 100 mil toneladas de granos, en Argelia, de 350 mil. El hambre (inmediato) y la desocupación (histórica) han provocado una rebelión de claras proyecciones revolucionarias: "Todo el Maghreb parece bajo el influjo de una rebelión", declaró el siempre sobrio, y avaro en adjetivos, cotidiano financiero italiano Il Sole 24 Ore (7/1), alarmado por lo que sucede en dos países que se encuentran en su "vereda de enfrente" del Mediterráneo. Argelia y Túnez son los países africanos más directamente vinculados a Europa.

Frente a la inmensa rebelión, los gobiernos han comenzado a denunciar la mano del fundamentalismo islámico, buscando claramente un acuerdo con la retórica imperialista (la jerarquía clerical, sin embargo, en ambos países, ha hecho llamados a la calma, a los que la población, como se ve, no atiende). Como lo demuestra el papel de los sindicatos, en especial en Túnez, donde seis federaciones sindicales (profesores, correos, teléfonos, médicos, farmacéuticos, estatales) han convocado a la huelga y a manifestaciones callejeras (Le Monde, 31/12), la clase obrera emerge, después de décadas de represión, como la potencial dirección de la rebelión popular. La potencial revolución maghrebí puede enlazarse con la descomunal crisis europea, que ya ha provocado resistencias y revueltas populares (Grecia, Irlanda, España), creando un frente internacional directo, antiimperialista y anticapitalista, para que "la crisis la paquen los expropiadores" (el gran capital), o sea, hacia la revolución socialista.

POR ESTO! (Versión digital)

11 de enero de 2011

MÉXICO

REFORMA Y REVOLUCIÓN EN LA ERA GLOBAL

Jorge Gómez Barata

En todas partes, particularmente en América Latina, cuando la izquierda tiene éxitos la derecha carece de oportunidades. La mala noticia es que la ecuación también funciona a la inversa. Brasil, Bolivia y Chile ilustran esa regla que puede operar en cualquier país.

El hecho, rutinario en Europa y cada vez más frecuente en América Latina de que una nueva izquierda, ilustrada, racional y moderada acceda al poder por medios electorales, puede indicar que en la región al fin la política se integra al progreso en su conjunto, tal como hace mucho tiempo ocurrió en otras latitudes.

Siempre que leo o escucho sobre revoluciones pacíficas, de terciopelo o rosadas, olfateo un oxímoron. Las revoluciones son cismas, conmociones sociales, rupturas violentas, radicales y apasionadas, que dejan huellas perdurables. Por sus implicaciones históricas las revoluciones han sido muy pocas. En tres milenios se cuentan con los dedos de una mano: Estados Unidos (1776), Francia (1789), México (1910), Rusia (1917), China (1949) y Cuba (1959).

Las grandes revoluciones del siglo XX en México, Rusia, China y Cuba llegaron al poder de modo legítimo, aunque no por medio de las instituciones establecidas sino contra ellas y como parte de intensas luchas de clases que hicieron necesaria la violencia, las armas, la represión y la aplicación sumarísima de la justicia; así como la destrucción del orden estatal y el modo de producción vigente. Quiérase o no, semejante ruptura compromete las transformaciones deseadas y es menos viable cuando más avanzada se encuentra la civilización.

Por razones conocidas, en aquellos procesos, los vencedores no pudieron limitarse a imponer sus programas a los vencidos sino que los relevaron. Los bolcheviques suprimieron a la burguesía pero tuvieron que prescindir también de los empresarios, los banqueros, los juristas, los economistas y los generales sin tener con quien sustituirlos. La improvisación (aventura se reconoció recientemente) que afectó a complejos procesos sociales que involucraron a cientos de millones de personas devino regla y de alguna manera la anomalía se convirtió en virtud.

Los cambios que a nivel mundial acompañan a la globalización en su acepción de hito en la evolución de la civilización humana, tienen profundas repercusiones políticas con acentos particulares en América Latina, que a pesar de un bregar de doscientos años, hasta hace muy poco fue una región políticamente obsoleta.

Precisamente porque deberá impulsar el cumplimiento de metas históricas largamente aplazadas, el acceso de la izquierda al poder provoca confrontaciones motivadas sobre todo por la resistencia de las clases privilegiadas que, entre otras cosas, temen al radicalismo de la izquierda y evalúan a Evo Morales o a Rafael Correa a partir de los estereotipos de los comuneros de París o de los bolcheviques rusos. De ese modo, eventos que debían transcurrir mediante reformas sucesivas y con relativa normalidad, en América Latina suelen ser denominados revoluciones, asumiendo más como lastre que como acelerador, las estereotipadas connotaciones que acompañan a esa definición.

En América Latina el fracaso de las oligarquías, los partidos políticos tradicionales, las democracias cooptadas, la fallida experiencia de la lucha armada y el fin de la ilusión neoliberal, junto a sucesos tan espectaculares como la Revolución Cubana, abrieron el camino al poder a los movimientos sociales y a una nueva izquierda, caracterizada por enfoques que lejos de omitirla, auspician la democracia, mezclando un creativo nacionalismo de tercera generación con opciones integracionistas. Por sus proyectos originales, la nueva izquierda se plantea usar el poder para transformar la sociedad, tratando de evadir violencias y rupturas.

Si bien las revoluciones latinoamericanas en la era global no son de terciopelo, tampoco tratan de tomar el cielo por asalto, ni arremeten a la bayoneta contra los bastiones del poder para barrer con la burguesía, destruir su Estado y sus instituciones, borrar sus constituciones y omitir sus leyes, renegar las reglas por las cuales se llegó al poder y decretar el fin de la historia.

En los procesos democráticos, alcanzar la mayoría no significa una licencia para aplastar a la minoría. Llegar al poder por medio de los votos implica el acatamiento de reglas que, cada cierto tiempo, obligan a exponerse a ese escrutinio y asumir como parte del sistema el hecho de que puede perderse por la misma vía sin que ello dé por terminada la lucha.

Las decisiones de los presidentes Chávez y Evo Morales de someterse a eventos revocatorios y a elecciones regulares y el ejemplo de Lula de no intentar reformar la Constitución para buscar un nuevo mandato, hablan de una comprensión cabal de que el proceso histórico nunca fue una línea recta y exclusivamente ascendente y tampoco lo será en el futuro. Nadie puede cambiar eso.

En Brasil, favorecido por circunstancias locales que no son exclusivas, Lula asumió una lógica coherente y fue de menos a más, trabajando por construir un gobierno eficiente que a partir de dos grandes metas: desarrollo y lucha contra la pobreza, avanzó hacia la construcción de un consenso nacional, que si bien no lo resolvió todo ni excluyó la confrontación política con la derecha, la mantuvo dentro de estándares que no rebasan los límites tolerables. El socialismo de Lula resultó porque, lejos de fraccionar al país, lo unió. Su fórmula no fue ortodoxa aunque sí eficaz; no es una receta aunque sí una referencia acreditada.

En el mundo realmente existente y no el que quisiéramos, la lucha política asume cánones nuevos, incluso por medio de los cuales en América Latina es preciso realizar no sólo las tareas contemporáneas, sino algunas incumplidas desde hace doscientos años. Las experiencias históricas están a la vista y las realidades también. Allá nos vemos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 11 ENE (EFE).- El ex presidente de Cuba Fidel Castro advirtió hoy del caos que se puede crear en Haití si se desata una lucha entre partidos rivales en medio de la destrucción, la pobreza y la epidemia de cólera que padece ese país.

El líder cubano, que publica este martes dos artículos en medios oficiales, se refiere al asunto en uno de ellos donde hace un llamamiento a organismos internacionales y regionales para evitar ese caos.

"Esperamos que los representantes de América Latina y los países acreditados en Naciones Unidas eviten el caos que pudiera crearse en Haití si, en la situación actual, la lucha entre partidos rivales se desata en medio de la destrucción, la pobreza y la epidemia que todavía bate con fuerza esa nación", escribe Fidel Castro.

Un informe de la Organización de Estados Americanos (OEA) sobre los resultados de las elecciones presidenciales del 28 de noviembre pasado en Haití otorga el segundo lugar al cantante y candidato Michel Martelly, en detrimento del oficialista Jude Celestin.

Si las autoridades electorales de Haití aceptan este informe, la ex primera dama Mirlande Manigat, ganadora de la primera vuelta, y Martelly disputarían la segunda ronda, de la que quedaría fuera Celestin, quien había sido declarado segundo en el recuento oficial.

Fidel Castro también cuestiona la visita que realizará a Haití la legisladora republicana lleana Ros-Lehtinen, presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes de EE.UU.

"Me pregunto si el Gobierno de Estados Unidos está consciente del desafío que implica para su autoridad moral de esa nación la presencia perturbadora de lleana Ros-Lehtinen en Haití" indica Castro en su texto titulado "Otra estrella del Tea Party".

Se refiere a la congresista republicana como "la que mantenía secuestrado al niño Elián (González) en Miami" y como "promotora de golpes de Estado, crímenes como los de (Luis) Posada Carriles y otras fechorías".

En la otra de sus "Reflexiones" publicada hoy, el ex presidente cubano escribe de nuevo sobre el atentado contra la congresista demócrata Gabrielle Giffords y espera que se pueda conocer "con claridad y precisión" lo antes posible su estado real de salud porque "es asunto que interesa a todos".

En ese artículo también menciona al movimiento ultraconservador "Tea Party" que a su juicio "trata de arrastrar al Partido Republicano a posiciones extremistas y guerreristas, que en medio de la crisis y la decepción por las promesas que (el presidente Barack) Obama no ha querido o no ha sabido cumplir, llevarían el país al abismo".

LA HABANA, **11 ENE 2011 (AFP)** - El líder cubano Fidel Castro advirtió este martes del "caos" que puede desatar en Haití una rivalidad electoral en medio de la pobreza y el cólera, luego de que la OEA propusiera que el candidato oficialista se retirara de la segunda vuelta de las elecciones presidenciales.

"Esperamos que los representantes de América Latina y los países acreditados en Naciones Unidas eviten el caos que pudiera crearse en Haití, si en la situación actual, la lucha entre partidos rivales se desata en medio de la

destrucción, la pobreza y la epidemia que todavía bate con fuerza esa nación", dijo Castro.

En un artículo que publica la prensa local, el líder comunista, de 84 años, dijo que "el actual problema" se creó después de que la Organización de Estados Americanos (OEA) despidiera a su representante en Haití, el brasileño Ricardo Seitenfus, quien había discutido "una solución política" con el presidente René Preval.

"El país estaba en total calma. La lucha contra la epidemia avanzaba exitosamente", afirma Castro, quien resaltó el trabajo de la brigada médica cubana en la lucha contra el cólera.

La misión de la OEA preconiza el retiro del candidato oficialista, Jude Celestin, de la segunda vuelta, para dar paso al cantante Michel Martelly, tercero en la primera vuelta de los comicios, sin posibilidades de una segunda oportunidad.

Martelly impugna los resultados oficiales y sus partidarios protagonizaron violentas protestas en todo el país. La segunda vuelta está prevista para el domingo, pero la fecha parece imposible de respetarse.

LA HABANA, 11 ENE (NOTIMEX).- El ex presidente cubano Fidel Castro dijo hoy que el llamado Tea Party de Estados Unidos está conformado por 'los elementos más reaccionarios y políticamente más atrasados de la sociedad' en ese país.

Dijo que el Tea Party 'trata de arrastrar al Partido Republicano a posiciones extremistas y guerreristas, que en medio de la crisis y la decepción por las promesas que (el presidente Barack) Obama no ha querido o no ha sabido cumplir, llevarían el país al abismo'.

El ex presidente cubano formuló esa apreciación en la tercera 'Reflexión' consecutiva que publica en la prensa estatal sobre el atentado en Arizona contra la congresista estadounidense Gabrielle Giffords.

Castro expresó su esperanza de que 'la opinión pública mundial pueda conocer lo antes posible con claridad y precisión el estado real de la congresista. Es asunto que interesa a todos'.

Otra 'Reflexión' de Castro retomó el tema de Haití para criticar la anunciada visita a este país de la congresista republicana estadounidense de origen cubano lleana Ros-Lehtinen.

Abordó la situación política en Haití, donde dijo esperar que 'los representantes de América Latina y los países acreditados en la ONU eviten el caos que pudiera crearse' si 'la lucha entre partidos rivales se desata en medio de la destrucción, la pobreza y la epidemia que aún bate con fuerza esa nación'.

JOHANNESBURGO, **11 ENE (PL)** El Congreso Nacional Africano (ANC) exigió aquí la liberación de cinco antiterroristas cubanos presos de forma injusta en cárceles de Estados Unidos desde 1998.

En un acto por el 99 aniversario del gobernante partido surafricano, esa formación política ratificó que deben ser devueltos a Cuba Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y René González.

Los cinco cubanos cumplen severas condenas por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba de grupos terroristas radicados en territorio norteamericano.

En presencia del presidente, Jacob Zuma, el ANC también demandó a Washington el cese del prolongado bloqueo económico, financiero y comercial contra Cuba, de acuerdo con la embajada cubana en Suráfrica.

Fundado el 8 de enero de 1912 en Bloemfontein, el Congreso Nacional Africano aboga por crear una sociedad unida, próspera y sin racismo. La organización partidista se prepara para celebrar en 2012 su centenario mediante la realización de actividades políticas, culturales y académicas.

WASHINGTON, 11 ENE (DPA) - Grupos defensores de los derechos humanos realizaron hoy una protesta frente a la Casa Blanca por el noveno aniversario de la prisión de Guantánamo y pidieron el cierre del lugar, donde están detenidos sospechosos de terrorismo.

Amnistía Internacional y el Center for Constitutional Rights fueron algunos de los grupos que participaron de la protesta. Además 173 manifestantes vestían los trajes anaranjados para representar a los presos que aún siguen en la base naval en Cuba, muchos de los cuales nunca fueron enjuiciados.

Centenares de presos fueron liberados de Guantánamo desde su apertura por el ex presidente George W. Bush y su guerra contra el terrorismo. Obama prometió cerrar el lugar, pero el Congreso se opone.

Muchos detenidos no han sido liberados porque no hay países dispuestos a recibirlos. Los legisladores también vetaron fondos militares para su transferencia a prisiones en Estados Unidos, como propuso Obama. Los legisladores dicen que llevarlos a suelo norteamericano es un riesgo a la seguridad, algo rechazado por la Casa Blanca.

La semana pasada, Estados Unidos transfirió a un detenido a Argelia.

WASHINGTON, 11 ENE (EFE).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, prorrogó hoy por seis meses la suspensión del derecho incluido en la ley Helms-Burton de demandar a empresas extranjeras que negocien con propiedades confiscadas a estadounidenses por el Gobierno de Cuba.

La disposición está incluida en el Capítulo III de la ley Helms-Burton de 1996, que refuerza el embargo comercial aplicado por Estados Unidos a Cuba desde 1961.

En una carta a los líderes de varios comités del Senado y de la Cámara de Representantes, Obama indica que la prórroga de seis meses se aplicará desde el próximo 1 de febrero.

Según el presidente, la medida es "necesaria para los intereses nacionales de Estados Unidos y acelerará la transición a la democracia en Cuba".

La ley Helms-Burton castiga a empresas extranjeras que realicen negocios en Cuba, permite las demandas contra compañías o personas que usen bienes expropiados por el Gobierno cubano a ciudadanos o empresas estadounidenses y niega el ingreso a este país de directivos de esas empresas.

Sin embargo, los dos mandatarios anteriores a Obama, Bill Clinton y George W. Bush, prorrogaron la suspensión del Título III cada seis meses.

La ley Helms-Burton fue promulgada en marzo de 1996 después de que aviones de la Fuerza Aérea de Cuba derribaron dos avionetas de la organización de exiliados cubanos "Hermanos al Rescate" sobre aguas internacionales del estrecho de la Florida.

En el incidente perecieron cuatro personas, tres de ellas estadounidenses y un exiliado cubano residente en Estados Unidos.

CARACAS, 11 (ANSA) - José Pertierra, el abogado que representa a Venezuela en el pedido de extradición a Estados Unidos de Luis Posada Carriles, el militante anticastrista acusado de "terrorismo", anunció hoy que recurrirá al FBI para denunciar amenazas de muerte que recibió de seguidores del acusado durante un juicio en Texas.

El lunes comenzó en El Paso un proceso a Posada Carriles, cubano nacionalizado venezolano y ex agente de la CIA, por faltas a las normas migratorias, aunque no por los cargos que le formulan Venezuela y Cuba, la voladura de un avión con 73 pasajeros en 1976 y atentados contra hoteles en La Habana que causaron la muerte a un turista italiano, en 1997.

El abogado Pertierra declaró al canal interestatal Telesur que durante la audiencia uno de los seguidores de Posada Carriles se le acercó y le dijo "perro", igual que -dijo- eran llamados los pasajeros del avión de Cubana de Aviación atacado en 1976, le preguntó si le gustan o deseaba recibir flores y le aseguró: "perro, yo me encargo de usted".

Agregó que por ello se presentará al FBI, para que identifique a esta persona, y volvió a lamentar que la justicia estadounidense no tome en cuenta las "numerosas e irrevocables pruebas" que Cuba y Venezuela dicen tener sobre las "actividades terroristas" de Posada Carriles, quien fue detenido en Panamá en 2000, cuando planeaba un atentado contra el presidente cubano, Fidel Castro, aunque cuatro años después fue indultado por la presidenta panameña Mireya Moscoso.

Recientemente se difundieron en Cuba confesiones atribuidas al salvadoreño Francisco Chávez Abarca, quien cumple en ese país una condena a 30 años por cargos de "terrorismo", que agregan más elementos sobre las actividades de Posada Carriles.

El lunes, al comenzar el proceso en El Paso por faltas a las normas migratorias, se reunieron dos grupos pequeños de personas, unos para dar vivas al acusado y llamarlo "héroe de la libertad", otros para fustigarlo gritándole "asesino" y "terrorista".

EL PASO (TEXAS), 11 ENE (EFE).- Siete mujeres y cinco hombres integran el jurado del juicio en Estados Unidos contra el anticastrista Luis Posada Carriles por presunto fraude y perjurio en su solicitud de asilo político y ciudadanía.

Tras una jornada de casi quince horas se seleccionaron hoy a los doce integrantes del jurado: nueve hispanos, dos anglos y un afroamericano.

Un total de 130 candidatos fueron entrevistados por la juez Kathleen Cardone, los abogados defensores y los fiscales federales en un tribunal de El Paso (Texas).

También escogieron a cuatro mujeres como suplentes del jurado.

Posada Carriles, acusado de terrorismo por Cuba y Venezuela, acudió hoy al tribunal vestido con un traje marrón, camisa blanca y corbata de rayas negra y amarilla, acompañado por sus abogados Arturo Hernández y Felipe Millán.

El proceso de selección se reanudó en la mañana luego de que la juez entrevistó a varios de los candidatos hasta las 08.30 de la noche, hora local, del lunes, sobre los impedimentos que pudieran tener para emitir un veredicto en el caso.

Cardone preguntó si habían leído o escuchado sobre el caso del ex agente de la CIA, si habían estado involucrados en temas de inmigración o tenían familiares o amigos en agencias policiales del país.

Otro aspecto fue el tema de las relaciones entre Estados Unidos y Cuba y si conocen a los testigos que presentará la defensa y los fiscales federales.

Entre los testigos de la defensa está Otto Reich, ex embajador de EE.UU. en Venezuela, mientras que la Fiscalía Federal llamará al podio a dos policías y un especialista forense cubanos, además de otras personas.

Se espera que ahora la Fiscalía Federal comience a presentar sus argumentos iniciales en el juicio que puede durar entre cuatro a ocho semanas.

Posada Carriles, de origen cubano y nacionalizado venezolano, afronta 11 cargos por supuesto fraude, obstrucción de procesos, perjurio y falsas declaraciones.

El enemigo acérrimo del ex gobernante cubano Fidel Castro, de 82 años, enfrenta cargos por supuestamente mentir a funcionarios estadounidenses durante los interrogatorios de petición de asilo político y de ciudadanía, después de haber entrado en el país como indocumentado en 2005.

La Fiscalía planea exponer cómo Posada Carriles mintió al negar su supuesta vinculación a varios atentados con explosivos cometidos contra instalaciones turísticas en Cuba en 1997 y 1998 que causaron la muerte de una persona de origen italiano.

Caracas y La Habana lo acusan también de la voladura en 1976 de un avión en el que murieron 73 personas.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ El salvadoreño Francisco Chávez Abarca, recientemente condenado bajo cargos de terrorismo tras reconocer haber colocado bombas en esta capital, pidió perdón al pueblo de Cuba por los daños causados.

La televisión cubana mostró el lunes por la noche imágenes del juicio ante un tribunal isleño a Chávez Abarca realizado el 20 y 21 de diciembre pasado, algunos meses después de haber sido extraditado desde Venezuela, adonde ingresó con pasaporte falso con el objetivo de realizar ataques.

"Pido perdón al pueblo de Cuba por todo el daño que pudiera haberle causado", dijo el salvadoreño con lágrimas en los ojos parado frente a los jueces.

La transmisión de un programa especial de la televisión en el cual se vieron las imágenes coincide con el inicio de un proceso judicial en Texas, Estados Unidos, al anticastrista Luis Posada Carriles, a quien Chávez Abarca señaló como su jefe directo en las acciones terroristas.

Posada Carriles no será enjuiciado bajo cargos de terrorismo como demandan Cuba y Venezuela _esta última nación tiene un pedido de extradición contra el hombre_, sino por haber mentido a los funcionarios federales de inmigración después de que ingresó furtivamente a Estados Unidos en el 2005.

Vestido con un saco oscuro y una camisa azul celeste, Chávez Abarca contestó varias preguntas y confesó haber puesto en 1997 artefactos en centros turísticos de La Habana en cuyo funcionamiento fue entrenado por Posada Carriles en persona.

Este último fue además quien le pagó por las detonaciones _2.000 dólares por bomba era el precio acordado_ y le propuso conseguir nuevos candidatos para posteriores atentados, según dijo Chávez Abarca.

Durante el juicio participaron algunos testigos, entre ellos Ernesto Cruz León, también de origen salvadoreño y quien purga 30 años de prisión aquí tras ser capturado luego de instalar varias bombas. El hombre reconoció a su vez a Chávez Abarca como su contacto.

Según se había informado a finales de diciembre, Chávez Abarca fue condenado a 30 años de prisión. El juicio _cuya difusión por la televisión de la isla es algo muy inusual_ no fue cubierto por la prensa extranjera.

En 1997 varias explosiones sacudieron hoteles y centros turísticos en Cuba, en una campaña de terror que cobró la vida de un visitante italiano, dejó casi una docena de heridos y cuantiosos daños materiales.

"Fui una marioneta de Posada Carriles", dijo Chávez Abarca, quien aseguró haber escuchado al cubano haber reconocido el derribo de un avión, en referencia al ataque a una aeronave de Cubana de Aviación en 1976 que mató a sus 73 ocupantes. Documentos desclasificados indicaron que Posada Carriles, de origen cubano y nacionalidad venezolana, fue reclutado por la CIA en la década de 1960.

Al ser arrestado en julio en Venezuela, Chávez Abarca era buscado por la Interpol por su participación en estos hechos.

POR ISABEL SANCHEZ

LA HABANA, 11 ENE 2011 (AFP) - Cuba exigió un juicio por terrorismo contra el ex agente cubano de la CIA Luis Posada Carriles, al calificar de "farsa" el proceso por fraude migratorio que se inició el lunes en Texas (EE.UU.) contra quien considera el "Bin Laden de América Latina".

En coincidencia con la apertura del juicio contra Posada Carriles por mentir en 2005 a agentes de inmigración cuando ingresó a Estados Unidos, la televisión cubana difundió la noche del lunes un video en el que un salvadoreño confesó ante un tribunal de La Habana haber preparado atentados en 1997 por orden del anticastrista.

"Yo me declaro culpable de estos actos que hice. Fui una marioneta de Posada Carriles", dice Francisco Chávez Abarca en la grabación del juicio en el que fue condenado a 30 años de prisión el 21 de diciembre en La Habana.

Pausadamente narra cómo fue reclutado por Posada Carriles, en momentos que tenía "una situación económica muy precaria", para colocar tres bombas en hoteles cubanos en 1997, por una paga de 2.000 dólares cada una.

Según el video, Chávez Abarca expresó arrepentimiento en el juicio y admitió haber contratado, para cumplir el encargo de Posada, a los salvadoreños Ernesto Cruz y Otto Rodríguez, condenados a muerte en Cuba por los atentados, pero beneficiados en diciembre con la conmutación de su pena por 30 años de cárcel.

Detenido en julio en el aeropuerto de Caracas y extraditado a Cuba, Chávez Abarca, de 38 años, dijo que en 1997 viajó varias veces a la isla para organizar los atentados y que colocó la bomba que explotó el 12 de abril de ese año en la discoteca del Hotel Meliá Cohíba, de La Habana, y que puso otras pero fueron desactivadas.

Al menos nueve atentados contra hoteles y centros turísticos de La Habana y el balneario Varadero dejaron ese año la muerte del turista italiano Fabio di Celmo y unos siete heridos.

"Yo de la justicia norteamericana no espero nada, nada de nada", dijo, al lamentar que Posada Carriles no sea juzgado por terrorismo, el padre del joven italiano, Giustino di Celmo, quien acudió al juicio contra el salvadoreño.

En el interrogatorio de más de 200 preguntas de la Fiscalía, Chávez Abarca cuenta que introdujo a Cuba explosivos ocultos "debajo de la plantilla" de sus zapatos, que -dijo- le compró Posada Carriles.

Foco de fricciones entre Washington y La Habana, Posada, de 82 años, tiene un historial que se remonta a la frustrada invasión de Bahía de Cochinos, auspiciada por la CIA en 1961, y operaciones de inteligencia en Nicaragua, Venezuela, Guatemala, El Salvador, Chile y Argentina.

Calificado por el ex presidente cubano Fidel Castro como un "monstruo", el ex agente de la CIA es señalado como autor intelectual, además de los atentados, del ataque con bomba contra un avión cubano en 1976, que dejó 73 muertos

Posada, también de nacionalidad venezolana, se escapó en 1985 de la prisión en que esperaba en Venezuela sentencia por la voladura del avión, por lo que ese país lo reclama en extradición a las autoridades de Estados Unidos, a las que La Habana y Caracas acusan de protegerlo.

"Es insólito que un terrorista de la talla de Posada Carriles, que es el Osama bin Laden en América Latina, esté libre", dijo a medios cubanos el abogado del gobierno venezolano José Pertierra, quien considera el juicio por fraude migratorio un "show mediático".

También es acusado por Cuba de preparar un complot para asesinar a Castro durante la Cumbre lberoamericana de Panamá en 2000. Fue condenado en ese país pero indultado en 2004 por la entonces presidenta Mireya Moscoso, un hecho que provocó la ruptura de relaciones, reanudadas en 2005.

LA HABANA, **10 ENE (EFE).-** Cuba emitió hoy en la televisión estatal fragmentos del juicio que condenó en La Habana, por actos de terrorismo en la isla, al salvadoreño Francisco Chávez Abarca, quien afirmó en ese proceso haber sido una "marioneta" del anticastrista Luis Posada Carriles.

El reportaje coincide con el proceso que se sigue en EE.UU. contra Posada Carriles bajo las acusaciones de fraude, obstrucción de procesos, perjurio y falsas declaraciones por presuntamente mentir a funcionarios de Estados Unidos durante los interrogatorios de petición de asilo político y de ciudadanía, después de haber entrado en el país como indocumentado en 2005.

En el juicio celebrado en Cuba contra Chávez Abarca, éste dijo que Posada Carriles le reclutó para colocar bombas en centros turísticos de la isla en 1997, en fragmentos de su comparecencia ante el tribunal cubano que lo juzgó el 20 y 21 de diciembre pasado y lo sentenció a 30 años de prisión.

El programa, elaborado como parte de la serie emitida por la televisión estatal con el título "Las Razones de Cuba", comprende además de las declaraciones de Chávez Abarca, intervenciones de peritos y varios testigos cubanos de la fiscalía en el proceso judicial.

Chávez Abarca fue arrestado en Venezuela y extraditado en julio pasado a Cuba, donde era reclamado desde hace años bajo la acusación de ser uno de los principales autores de la ola de atentados en hoteles cubanos en el que falleció un turista italiano.

En las declaraciones del proceso judicial recogidas en el reportaje, el salvadoreño citó a algunos de los anticastristas con los que mantuvo contactos y en particular se refirió a Posada Carriles, a quien atribuyó su reclutamiento.

Dijo que Posada le había entregado y enseñado el modo de trasladar oculto en sus zapatos el explosivo del tipo C-4 que se emplearía en los atentados cometidos en Cuba.

También manifestó que había escuchado a Posada Carriles hablar sobre el atentado realizado a un avión cubano en 1976 en Barbados que causó la muerte de 73 personas y que lo invitó a viajar a Panamá con el fin de que participara en un presunto complot para asesinar al líder cubano Fidel Castro durante la Cumbre Iberoamericana que se celebró en 2000 en ese país.

En sus declaraciones ante el tribunal, según las imágenes que emitió la televisión cubana, Chávez Abarca se confesó culpable de los actos de terrorismo que se le imputan y pidió perdón al pueblo de Cuba por los mismos.

La justicia cubana acusa a Posada Carriles de estar vinculado en la planificación de esos y otros hechos de terrorismo ejecutados contra la isla.

Desde hace varios días los medios oficiales de la isla insisten en sus acusaciones contra Posada, un ex agente de la CIA de origen cubano nacionalizado venezolano.

Asimismo los medios cubanos han criticado que en el juicio que Posada Carriles afronta en El Paso (Texas) sólo será juzgado por fraude migratorio y no por terrorismo.

LA HABANA, **11 ENE (EFE).-** Cuba y EE.UU. celebrarán mañana en La Habana la cuarta ronda de diálogo migratorio desde su reanudación en 2009, que puede tener como tema subyacente la detención en la isla del contratista estadounidense Alan Gross.

La cita en La Habana tendrá lugar después de la tercera ronda realizada en Washington en junio pasado, y constituye el intercambio político más importante que sostienen ambos países, sin relaciones diplomáticas desde

1962.

El presidente estadounidense, Barack Obama, decidió retomar en julio de 2009 el diálogo migratorio como parte de una serie de medidas de su Administración para descongelar las relaciones con Cuba, después de que su antecesor George W. Bush lo suspendiera en 2004.

Hasta el momento, en Cuba no se ha informado oficialmente de la reunión de mañana miércoles, que fue anunciada la semana pasada por el secretario de Estado adjunto estadounidense para Latinoamérica, Arturo Valenzuela.

En las conversaciones, EE.UU. estará representado por la subsecretaria de Estado adjunto para el Hemisferio Occidental, Roberta Jacobson, quien encabeza un equipo formado por representantes de otras agencias, como el Departamento de Seguridad Nacional, el Departamento de Justicia y el Departamento de Estado.

Es previsible que Jacobson aproveche la reunión para insistir en la necesidad de liberar de forma inmediata al contratista Alan Gross, detenido desde hace más de un año en Cuba por haber distribuido ordenadores portátiles, móviles y otros equipos tecnológicos en la isla.

El Gobierno cubano lo acusa de espionaje, aunque no ha presentado cargos en su contra, mientras que Washington ha negado tajantemente esa imputación.

El pasado octubre, Arturo Valenzuela reconoció que el caso del contratista impide un mayor y más amplio diálogo con Cuba sobre otros temas, tras una reunión que sostuvo con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, durante la Asamblea General de la ONU.

En la isla, sus autoridades dicen que el caso de Gross se tratará de "manera adecuada y respetando los procedimientos" y sostienen que el contratista "violó leyes cubanas, violó la soberanía nacional y cometió delitos que son punibles", según declaró en diciembre a periodistas el presidente de la Asamblea Nacional, Ricardo Alarcón.

En su política para relajar las relaciones con Cuba y el bloqueo económico que EE.UU. mantiene sobre la isla desde 1962, el Gobierno de Barack Obama implementó medidas como la reanudación del servicio directo de correos y la supresión de restricciones al envío de remesas y viajes a la isla por parte de los cubanoamericanos.

No obstante, Obama ha condicionado la adopción de nuevos pasos a que el Gobierno presidido por Raúl Castro demuestre que es "serio" y tome medidas para aumentar la "libertad" en la isla.

Por su parte, el presidente Raúl Castro ha criticado severamente la falta de "credibilidad" de la política estadounidense hacia la isla, y ha denunciado que en 2010 Washington "endureció" el bloqueo y volvió a incluir a Cuba en sus "listas espurias".

En su discurso ante la Asamblea Nacional en diciembre pasado, el mandatario cubano afirmó que no se aprecia en Estados Unidos "la menor voluntad de rectificar" su política hacia Cuba ni de eliminar "sus aspectos más irracionales".

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ El comercio internacional de bienes y servicios en Cuba se incrementó en un 5,5% en el 2010 en relación al año anterior precedente, con un alza de las exportaciones y una pequeña disminución en las importaciones.

Un reporte de la Oficina Nacional de Estadística (ONE) que dio algunos "indicadores seleccionados" para el año que recién termina especificó que el intercambio comercial total de la isla fue de 23.317 millones de dólares contra los 22.090 millones de dólares de 2009.

El crecimiento de las exportaciones fue del 12,9% con un volumen por 13.623 millones de dólares. En 2099 fue por valor de 12.063 millones de dólares.

Las autoridades cubanas se mostraron optimistas en los últimos meses de 2010 con el desarrollo del comercio exterior y el ministro del ramo, Rodrigo Malmierca, incluso habló de una "discreta evolución positiva" del sector, duramente golpeado en temporadas anteriores por la crisis mundial, la caída de algunos precios de exportables de la isla y la baja producción de productos que podrían haber sido vendidos, como el níquel.

La factura de bienes vendidos al exterior pasó de 3.279 millones de dólares en 2009 a 4.222 millones de dólares en 2010; mientras la de servicios pasó de 8.784 en 2009 a 9.401 en el 2010.

La isla tiene entre sus principales motores económicos a los servicios turísticos que pasó de más de 2,4 millones de visitantes en 2009 a 2,5 millones en 2010. También se registró un incremento de los ingresos brutos del sector de 2.274 millones de dólares en el 2009 a 2.399 millones de dólares en 2010.

Las importaciones por su parte disminuyeron levemente en 2010, en un 3,3%.

Según las cifras reportadas por la ONE las importaciones, que en Cuba están fuertemente representadas en la factura petrolera y de alimentos adquiridos por el Estado para el consumo de la población, pasaron de los 10.025 millones de dólares en 2009 a los 9.694 millones de 2010.

Las autoridades realizaron a lo largo del pasado año una fuerte campaña para reducir las compras en el exterior llamando a las empresas --en su mayoría estatales-- a organizarse mejor para producir más y encontrar soluciones que no requieran de importaciones.

Un incremento del comercio internacional y un saldo mejor contribuiría a una mayor liquidez en la isla, que por lo general no tiene acceso a créditos por no estar incorporada a los organismos financieros internacionales y ser

objeto de sanciones por parte de Estados Unidos que entorpece el intercambio con terceras naciones o limita sus posibilidades de compras y ventas en el exterior.

LA HABANA, 11 ENE 2011 (AFP) - Los servicios sociales cubanos, estandartes de la Revolución, son insostenibles en el actual modelo económico y sólo podrían mantenerse si se aplican a fondo las reformas propuestas por el presidente Raúl Castro, según un estudio publicado este martes.

"No es posible resolver los problemas que los costosos servicios sociales enfrentan" sin una mejora contundente de la economía, sostiene el académico cubano exiliado Carmelo Mesa Lago en un estudio, sustentado con opiniones de economistas locales, y publicado en la revista cubana Temas.

Mesa, catedrático emérito de la Universidad de Pittsburg, advirtió que "el actual sistema económico no podrá mantener el alto y creciente costo de los servicios sociales", por lo que estimó necesarias "las reformas estructurales" impulsadas por Raúl Castro y "recomendadas por numerosos economistas cubanos".

El plan gubernamental incluye una reestructuración de la educación y la salud sobre términos más "racionales", eliminación de subsidios, apertura al trabajo privado y cooperativo, y al capital extranjero, y autonomía de gestión empresarial.

Mesa apunta que la deuda externa supera los 18.000 millones de dólares, hay una severa falta de liquidez, el acceso al crédito externo es muy limitado, en tanto que señaló que depender económicamente del principal socio comercial, Venezuela, tiene un riesgo pues por ejemplo el comercio bilateral disminuyó 36% en 2009.

"Si Venezuela redujese su comercio y ayuda a Cuba, esta sufriría un fuerte golpe económico, quizás similar al ocurrido después de la caída del campo socialista en 1989, que provocaría un efecto adverso similar en los servicios sociales", indicó.

Mesa señaló que "las crisis de los años 90 y la actual, unidas a deficiencias de las políticas económicas, han afectado severamente esos servicios y agravado su falta de sustentabilidad a largo plazo".

"Resulta crucial, por tanto, implementar las reformas estructurales necesarias y los cambios en dichos servicios para restaurar su calidad y garantizarlos a las generaciones futuras", concluyó.

Cuba dedica el 60% a los gastos de educación y salud, que son gratuitos, aunque el gobierno admite su deterioro en los últimos años.

LA HABANA, 11 ENE (DPA) - Un grupo opositor cubano acusó hoy al gobierno del presidente Raúl Castro de mantener una "represión política de baja intensidad" contra activistas del movimiento disidente, con más de 2.074 detenciones de corta duración en 2010.

"Representa la cifra más alta en toda Iberoamérica y a nivel mundial, especialmente en el caso de Cuba donde no hay una situación de guerra civil o inestabilidad política manifiesta", afirmó el portavoz de la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Elizardo Sánchez.

"Apreciamos que se consagra la opción del gobierno por la represión política 'de baja intensidad'", añadió Sánchez en un comunicado en el que documentó 300 detenciones "por motivos políticos" de pocas horas o días ocurridas en diciembre, así como el arresto domiciliario de otros 37 disidentes sin orden judicial.

La CCDHRN indicó además que Néstor Rodríguez Lobaina, de un grupo llamado "Movimiento Jóvenes por la Democracia" en la ciudad oriental de Guantánamo, fue detenido el 9 de diciembre y conducido a prisión, donde espera juicio bajo cargos de desorden público y daños.

Cuba ha excarcelado desde julio por mediación de la Iglesia católica a decenas de opositores y otros presos considerados políticos por la disidencia, aunque sigue pendiente la liberación de los últimos 11 presos del grupo de 75 condenados en marzo de 2003 bajo la acusación de ser "mercenarios" de Estados Unidos.

La Justicia cubana conmutó el mes pasado además por penas de cárcel las últimas tres condenas a muerte pendientes en la isla, si bien la pena capital no ha sido eliminada todavía del Código Penal.

MEXICO (AP) _ Un cubano prófugo de la justicia buscado con relación a una banda dedicada al robo de automóviles fue extraditado el lunes de México a la Florida, donde enfrentará cargos federales.

Teddy Santana fue entregado el lunes a los alguaciles estadounidenses en el aeropuerto internacional de la Ciudad de México, indicaron las autoridades federales mexicanas.

La fiscalía de Florida dijo que la organización robaba automóviles y modificaba sus números de identificación con el objeto de venderlos.

Santana era buscado por el FBI desde que éste anunció en marzo del 2009 que había arrestado a 13 personas en la Florida y Chicago como parte de una operación para desmantelar la organización.

El cubano fue arrestado el 4 de septiembre del año pasado, informó la Procuraduría General de la República en un comunicado. Estuvo detenido hasta que fue extraditado.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, ENE 11 (REUTERS)- Médicos argentinos dijeron que realizaron en Cuba el primer implante de células madre mesenquimales en el cerebro de un paciente tetrapléjico, abriendo una nueva frontera en la terapia de regeneración celular.

Las células fueron extraídas de la médula ósea del diputado argentino Jorge Rivas, cultivadas e inyectadas el 7 de enero en la arteria bulbar de su cerebro.

"Hicimos el primer implante de células mesenquimales en el mundo", dijo a REUTERS el cirujano Jorge Trainini, director del Hospital Presidente Perón de Avellaneda, en Argentina.

"Creemos que entramos en la arteria justa que iba a la lesión y que el caudal de células que le inyectamos llegó en un porcentaje alto a la lesión", explicó.

Rivas, de 49 años y tetrapléjico desde un ataque sufrido en el 2007 en el que padeció un grave traumatismo encefálico, había respondido positivamente a un primer implante de células madre mononucleares que Trainini le realizó en agosto pasado en Argentina.

El ex vicejefe de gabinete del presidente Néstor Kirchner logró sostener y mover la cabeza, comenzó a masticar y también a emitir sonidos.

Alentado por los resultados, el equipo argentino especializado en el tratamiento de lesiones cardíacas con células madre, viajó la semana pasada a La Habana para la segunda fase del tratamiento.

La intervención mediante un catéter introducido en la vena femoral duró una hora y fue realizada en el Instituto de Cardiología de La Habana por el equipo de Trainini con apoyo gratuito de médicos cubanos.

Los resultados del nuevo implante demorarán aproximadamente 60 días.

Trainini y sus colegas del Hospital Presidente Perón han realizado un centenar de implantes de células madre en lesiones del corazón, pero nunca habían logrado resultados positivos con problemas neurológicos.

"Esto no es una varita mágica", advirtió el cirujano. "Ahora hay que ver si esto es extrapolable a otras lesiones neurológicas. Eso es todo un largo camino", dijo.

La tetraplejia o cuadriplejia es un tipo de parálisis cerebral que afecta la psicomotricidad del paciente y por la que se encuentran inmovilizadas sus cuatro extremidades.

LA HABANA, 11 ENE. (NOTIMEX).- La bailarina Loipa Araujo, una de las llamadas "cuatro joyas" del Ballet de Cuba, recibió la Medalla de la Legión de Honor de Francia, la más alta distinción que otorga el gobierno galo, informaron hoy medios locales.

El embajador de París en La Habana, Jean Mendelson, destacó cómo durante más de cuatro décadas Araujo ha dado lo 'mejor de sí misma, de sus conocimientos y de su filosofía de la vida en favor del esplendor del ballet francés', según la prensa local.

Mas allá de su técnica, dijo, sobresale por contribuir con su experiencia y visión de la vida a la formación de ióvenes bailarines, subravó.

El diplomático recordó la primera vez que Araujo viajó en 1966 a París y conquistó al público como primera figura del Ballet Nacional de Cuba (BNC), que dirige la prima ballerina assoluta Alicia Alonso.

También rememoró su intensa relación con otros grandes de la danza francesa como Maurice Bejart y Roland Petit, quien la bautizó como la musa cubana de Marsella.

Al agradecer la distinción, Araujo la dedicó a Cuba y a todas las personas vinculadas con su trayectoria.

"Llevo en mí todo lo que Francia y mis compañeros de esa etapa inolvidable me legaron y confío haber dejado allá algo de Cuba y de mí", expresó.

'Maitre' de la Opera de París, la Scala de Milán, el Royal Ballet de Londres y la compañía Real Danesa, Araujo mereció también la Estrella de Oro del Festival Internacional de Danza de París, la Medalla del Consejo Brasileño de la Danza, y la Distinción por la Cultura Nacional, entre otros honores.

El crítico británico Arnold Haskell la calificó como una de las cuatro joyas del BNC, junto a Aurora Bosh, Josefina Méndez y Mirta Plá.

La Legión de Honor fue establecida por Napoleón I y se confiere a personalidades que sobresalgan por sus méritos extraordinarios.

Entre las figuras distinguidas en Cuba se encuentran la bailarina Alicia Alonso, la fallecida bailarina Josefina Méndez, el cineasta Alfredo Guevara, el escritor y poeta Miguel Barnet y el médico Rodrigo Álvarez Cambra.

A la ceremonia asistieron Alicia y Fernando Alonso, dos personalidades vitales en su carrera, bajo cuya enseñanza desarrolló su trayectoria; monseñor Carlos Manuel de Céspedes y otras personalidades de la cultura en la isla.

LA HABANA, 11 ENE (XINHUA) -- El espectáculo "Opera Wu", de la compañía china Wu Opera Troupe de Zhejiang, se presentará en La Habana el próximo 29 de enero, publicaron hoy medios de prensa en la isla.

Números con máscaras y trajes tradicionales de China, reflejados mediante danza, canto, acrobacias y música, conforman el programa que tendrá como escenario el Teatro Nacional de Cuba.

El montaje central pone énfasis en los distintos elementos de la China milenaria, sobre todo en sus criaturas mitológicas, artes marciales y danzas.

La presentación incluirá una danza de dragones y leones, animales que forman parte de los elementos más tradicionales de la cultura china; el primero como símbolo de la majestuosidad, mientras que el león encarna a la felicidad y la suerte.

Fundada en 1956, la compañía se ha dedicado a rescatar y restaurar el género Wu, segundo gran género teatral en Zhejiang con una historia de más de 400 años.

En su historial artístico, el grupo reúne más de 3.000 títulos de música vocal y melodías, además de maquillaje facial y diseños de vestuario.

LA HABANA, 11 ENE (EFE).- El presidente del Comité Olímpico de Perú, José Quiñones González, iniciará el próximo jueves 13 una visita oficial a Cuba, durante la cual se reunirá con las máximas autoridades deportivas de la isla, informaron hoy medios locales.

Quiñones tiene previsto entrevistarse el viernes con su homólogo cubano, el vicepresidente José Ramón Fernández, y con el titular del Instituto Nacional de Deportes, Christian Jiménez.

La agenda del presidente del Comité Olímpico peruano en La Habana incluye un recorrido por las instalaciones construidas hace diez años cuando Cuba fue sede de los Juegos Panamericanos 1991.

Perú busca experiencias para los Juegos Bolivarianos que acogerá en 2013 y además tiene la aspiración de organizar los Juegos Panamericanos de 2019.

Antes de concluir su estancia en la isla el próximo domingo, Quiñones también tiene previsto visitar el Laboratorio de Control Antidopaje.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

GINEBRA, 11 ENE (NOTIMEX).- Organismos humanitarios de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) consideraron hoy que la 'prioridad absoluta' este año en Haití será 'acelerar' la recuperación de ese país caribeño, a un año del terremoto.

La portavoz de la Oficina de Coordinación de Naciones Unidas de Asuntos Humanitarios (OCHA), Elisabeth Byrs, afirmó en rueda de prensa que "la prioridad para 2011 será la recuperación del país y toda la comunidad humanitaria está comprometida con ello".

A pesar de mostrarse satisfecha por el trabajo realizado en 2010 por la comunidad humanitaria, con cerca de mil organizaciones trabajando en Haití, Byrs reconoció que el proceso de recuperación será largo.

En especial, añadió, la reubicación de los damnificados que viven en campamentos, la remoción de escombros y la reparación de unas 180 mil casas.

"Tenemos un largo camino por delante, debemos ser realistas, el trabajo durará meses y seguramente años", dijo al cumplirse mañana miércoles un año del terremoto de 7.0 grados Richter que causó unos 230 mil muertos, 250 mil heridos y millón de damnificados.

Por su parte, la portavoz de la Organización Internacional de las Migraciones (OIM), Jemini Pandya, subrayó que se logró reducir el número de desplazados que viven en los campamentos de un millón a 810 mil personas, lo que significa un avance importante.

'Es la primera vez que la población de los campamentos en Haití ha bajado de un millón', dijo Pandya.

Sin embargo, reconoció que 'la tarea masiva de encontrar soluciones de alojamiento durable es el desafío más importante que enfrentamos ahora'.

La vocera de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Fadela Chaib, desmintió a su vez los rumores de que la epidemia del cólera había llegado ya a su pico en Haití.

'Hasta ahora la tasa de mortalidad ha bajado de 9.0 por ciento a 2.2 por ciento, lo que significa un gran avance, pero para decir que la epidemia ha llegado a su pico y está controlada la tasa de mortalidad debe ser menos de 1.0 por ciento', apunto Chaib.

De acuerdo a cifras proporcionadas a la OMS por el ministerio de salud se han registrado tres mil 651 muertes y 171 mil 304 casos confirmados de cólera.

Chaib señaló que estos datos principalmente son de zonas urbanas y que desgraciadamente no se cuenta con información confiable de las áreas rurales.

En lo que se refiere a provisión de alimentos, la portavoz del Programa Mundial de Alimentos (PMA), Emilia Casella, dijo que en la actualidad alimentan a dos millones de personas, lo que contrasta con cuatro millones al inicio de la tragedia.

Según datos de la ONU, en lo que se refiere al financiamiento, de los mil 500 millones de dólares solicitados se ha recibido el 72 por ciento.

El día de mañana en las diversas sedes de la ONU, incluida Ginebra, se llevará a cabo una ceremonia en homenaje a los 200 trabajadores del organismo que perdieron la vida a causa del sismo.

PUERTO PRÍNCIPE, 11 ENE (EFE).- El Gobierno de Haití invitó a los haitianos residentes en el extranjero a sumarse a los actos del primer aniversario del terremoto del 12 de enero de 2010, que se celebrarán en todo el país mañana, día declarado "jornada nacional de recuerdo y de recogimiento".

En un comunicado, el Ministerio de los Haitianos Residentes en el Extranjero, propone al colectivo haitiano en el exterior medidas como izar banderas a media hasta, llevar brazaletes o broches negros y guardar 35 segundos de silencio a las 16.53 (21.53 GMT), hora en la que se produjo el devastador sismo, que causó 300.000 muertos.

Esta medida puede ser observada también en los programas de radio y de televisión, junto a muestras de duelo en las páginas y foros de Internet a la misma hora y hasta la medianoche.

Otros signos en recuerdo de las víctimas serán la programación de música adecuada a esta circunstancia en las radios y televisiones comunitarias, el cierre de lugares de diversión como discotecas y salas de billar y la celebración de actos religiosos y "actividades apropiadas" en todos los centros comunitarios de la diáspora.

Con motivo del aniversario, el ministerio saluda a la memoria de las 300.000 víctimas del terremoto y anima a todos los haitianos a "aunar esfuerzos por la renovación de la patria común", añade el comunicado.

La diáspora haitiana está formada por unos cuatro millones de personas, de las cuales dos millones viven en Estados Unidos, entre 700.000 y un millón en la República Dominicana; 450.000 en Cuba y el resto en Francia y sus provincias de ultramar, según un estudio elaborado en 2008 por el intelectual haitiano Georges Anglade.

LA HAYA, HOLANDA (AP) _ Costa Rica acusó el martes a Nicaragua de violar el derecho internacional al apostar fuerzas militares en las disputadas márgenes del río que constituye la frontera común y pidió al máximo tribunal de la ONU que ordene su retiro inmediato.

San José acusó ante la Corte Internacional de Justicia a los militares nicaragüenses de acantonarse ilegalmente en su territorio en octubre como parte de un proyecto de dragado para abrir un canal.

Sin embargo, el embajador nicaragüense en Holanda, Carlos José Argüello Gómez, dijo que su país se limitaba a dragar el río y que Nicaragua desde hace mucho tiempo ejercía soberanía sobre el "pequeño pantano" cuya ocupación ilegal denunció San José.

"Basta que Nicaragua inicie una tarea modesta de limpieza y dragado... para que Costa Rica encuentre motivos para iniciar un escándalo internacional", dijo y añadió que los trabajos habían finalizado.

La disputa inmiscuyó a Google, pues el oficial a cargo del proyecto de dragado nicaragüense dijo a un diario que utilizó el sistema de mapas de ese buscador de Internet para decidir dónde se debería realizar la obra.

El asesor legal de la cancillería costarricense, Sergio Ugalde, dijo a la corte que Google se apresuró a corregir un mapa defectuoso citado por Managua.

"Avisados del error y a pesar de las protestas nicaragüenses, Google reconoció el error y corrigió el mapa en Google Earth", dijo Ugalde ante el tribunal.

El río San Juan ha sido fuente de disputas durante casi dos siglos.

En 2009, la CIJ impuso normas de navegación para el río al resolver que las embarcaciones costarricenses eran libres de navegar por sus aguas mientras Nicaragua tenía el derecho a regular el tráfico.

El abogado de Nicaragua, Stephen C. McCaffrey, dijo que Managua tenía la obligación internacional de dragar el río para permitir la navegación.

El meollo de la disputa es que la frontera fue trazada en el siglo XIX y desde entonces el movimiento de las arenas en el delta del río ha desplazado las márgenes. Gómez dijo que Nicaragua piensa presentar una nueva demanda contra Costa Rica para resolver la disputa fronteriza.

El representante costarricense ante la corte, Edgar Ugalde Álvarez, dijo ante el panel de 16 jueces en La Haya, que la disputa entre ambas naciones amenaza "la coexistencia pacífica de la región".

"Esta no es la manera como deben tratarse dos estados que se consideran hermanos", dijo Ugalde al comenzar las audiencias en el Gran Salón de la Justicia en La Haya.

Ugalde Álvarez calificó las acciones de Nicaragua como "una violación flagrante de la ley" y dijo que su país no tiene forma de "enfrentar las incursiones militares", pues no cuenta con un ejército.

Costa Rica le ha pedido a la corte que emita una orden de emergencia para que Nicaragua retire a sus tropas inmediatamente y detenga las obras de dragado.

"Esto puede parecer una pequeña disputa entre dos pequeños países a gran distancia de aquí", dijo el abogado de Costa Rica, James Crawford. "Pero plantea un principio fundamental relacionado con el respeto por la soberanía territorial".

QUITO, 11 ENE (EFE).- Ecuador envió a Venezuela un primer embarque de aceite crudo de palma a Venezuela bajo el Sistema Único de Compensación Regional (Sucre), mecanismo comercial creado por la Alianza Bolivariana para los pueblos de Nuestra América (ALBA), informó hoy el Gobierno en Quito.

El gubernamental Banco Nacional de Fomento (BNF) informó de que el primer embarque de aceite crudo zarpó en un buque el pasado 31 de diciembre hacia Venezuela con 5.000 toneladas métricas de ese producto, que se usa como materia prima para la industria alimentaria.

El envío forma parte de un acuerdo de exportación de carácter bimensual establecido entre industrias de ambos países y cuya modalidad de pago es el Sucre, una moneda virtual de intercambio adoptada por la ALBA, que está integrada por Cuba, Venezuela, Bolivia, Ecuador, Nicaragua, Dominica, Antigua y Barbuda, y San Vicente y las Granadinas.

Según el BNF, la transacción, que se ejecuta a través de los bancos centrales de los dos países, se realizó a una cotización de 1,2502 dólares por cada Sucre.

Además, señala que la transacción rompe las distorsiones generadas por empresas trasnacionales en la cadena de refinado de aceite de palma, "que tradicionalmente ha explotado y subvalorado el trabajo de los productores

ecuatorianos".

La empresa Dincodex S.A., en alianza con varias industrias productoras de Ecuador, realizó la exportación del aceite crudo de palma hacia la firma estatal venezolana Industrias Diana, que refinará la materia prima, añade el comunicado del BNF.

WASHINGTON, 11 ENE (EFE).- El estado de salud de la congresista Gabrielle Giffords, tiroteada el pasado sábado en la cabeza, no ha "registrado cambios", algo que "es una buena cosa", informó hoy Michael Lemole, jefe de neurocirugía del centro médico de Tucson.

Lemole recalcó a los medios locales que la no existencia de cambios "es, por frustrante que pudiera parecer, una buena cosa", al comentar los resultados del escáner.

El doctor confirmó que la congresista, de 40 años, había intentado quitarse el tubo de respiración, un esfuerzo que calificó de positivo.

"El hecho de que ella sea capaz de registrar esa incomodidad y reaccionar, significa que su cerebro funciona a un mayor nivel", explicó el neurocirujano.

No obstante, Lemole indicó que Giffords todavía tiene riesgo de infección e inflamación en el cerebro.

Por otra parte, vecinos revelaron que los padres de Jared Loughner, el detenido por sospechoso de ser el autor del tiroteo de Arizona, están "destrozados" por la acción de su hijo y su madre, desde el sábado, "no hace más que llorar en la cama".

Wayne Smith, vecino de 70 años de los Loughner, dijo a una cadena de televisión local que los padres del joven no hacen más que preguntarse "en qué hemos fallado" y, aunque les dicen que no han hecho nada mal, "que le enseñaron qué está bien y que no, pero que está claro que aunque se enseñen las cosas, no se tiene el control de cómo van a funcionar".

Jared Loughner, de 22 años y que ayer compareció por primera vez ante un juez, está acusado del asesinato de 6 personas y de herir a otras 14, entre ellas a Giffords, al disparar indiscriminadamente en un acto público de la congresista en Tucson, en Arizona.

LONDRES, 11 ENE (DPA) - El fundador de la web de revelaciones Wikileaks, Julian Assange, quiere evitar a toda costa ser extraditado a Suecia, ya que teme que después sea deportado a Estados Unidos, internado en Guantánamo o que incluso sea condenado a muerte, según señalaron hoy sus abogados.

La defensa de Assange asegura que en caso de acabar en manos de la Justicia estadounidense, podría ser torturado. El fundador del polémico portal de Internet compareció antes ante una corte en Londres para una vista vinculada con la petición de Suecia de extradición por acusaciones de abuso y acoso sexual en su contra.

El australiano de 39 años llegó al tribunal de magistrados de Belmarsh, en el sur de Londres, donde cientos de seguidores de su web se habían reunido para apoyarlo.

El tribunal fijó la fecha para la próxima vista el 7 de febrero. Se espera que la decisión sobre su posible extradición se conozca ese mes.

Assange fue arrestado en Londres el 7 de diciembre en cumplimiento de una orden europea emitida por Suecia, donde le reclama la Justicia por dos casos de abusos sexuales. Las dos mujeres demandantes aseguran que en agosto del año pasado mantuvo relaciones sexuales con ambas y que él se negó a utilizar preservativo.

Una de las dos afirma que dormía mientras Assange la penetraba, y que además fue violento. El australiano pasó nueve días en prisión antes de ser puesto en libertad bajo fianza el 16 de diciembre.

Assange niega los cargos y ha anunciado que resistirá el intento de extradición por parte de Suecia.

Los abogados de Assange acusan a la fiscal sueca de Gotemburgo Marianne Ny de haber emitido la orden europea de arresto, sin tener autoridad para ello, solo con la intención de tomar declaración y presentar cargos en su contra, lo que consideran una medida desproporcionada.

Argumentan que igualmente podría ser interrogado en el Reino Unido, sin necesidad de ser extraditado a Suecia. Cuestionaron por ello a la Justicia sueca, contra la que arremetieron por considerar que le está "castigando por sus opiniones políticas".

Estiman que la extradición al país escandinavo entraña el riesgo de otra extradición o "deportación ilegal" a Estados Unidos, donde no se descarta ni la tortura ni la pena de muerte.

Más allá, la defensa en torno al abogado londinense Marik Stephens reprocha a la Justicia sueca que haya ocultado mensajes de móvil de las presuntas víctimas de abusos que exoneran a Assange. En ellos se habla de "venganza" y de "hacer mucho dinero".

Tras la vista judicial de hoy, Assange anunció que continuaría con la labor de Wikileaks. Sostuvo que la publicación de un total de 250.000 cables diplomáticos prosigue en colaboración con "grandes y pequeños periódicos". "Sucederá en breve", aseveró el fundador del portal. No obstante, comentó, la plataforma tiene problemas financieros y pierde semanalmente en torno a 500.000 euros.

Paralelamente al proceso penal en Suecia, medios estadounidenses anunciaron que en Estados Unidos se prepara una demanda en su contra por la difusión en los últimos meses por parte de Wikileaks de miles de despachos de la diplomacia estadounidense que incluían documentos secretos de las guerras de Irak y Afganistán y que podrían haber puesto en peligro a numerosas personas, según Washington.

De acuerdo con informaciones difundidas hoy por los medios, la Justicia estadounidense ya ha solicitado datos de foros sociales en la red como Twitter.

Desde Navidad, Assange se encuentra en casa de su amigo Vaughn Smith en el sureste de Inglaterra. Ahí tiene que presentarse diariamente ante la policía. El tribunal que lleva su proceso le autorizó a pernoctar en el club de periodistas en la capital británica antes de la próxima cita judicial en Londres.

PARÍS, 11 ENE 2011 (AFP) - El portal WikiLeaks, inmerso en dificultades financieras, "no podrá sobrevivir al paso al que vamos", declaró el martes su fundador Julian Assange en una entrevista a la radio francesa Europe 1.

"No podremos sobrevivir al paso al que vamos", dijo el fundador del portal especializado en la difusión de cables diplomáticos confidenciales. Assange se expresó en inglés y sus declaraciones eran traducidas al francés.

"El dinero de los donantes tiene dificultades para llegar hasta nosotros porque todas nuestras cuentas están bloqueadas. Estimo que perdemos 500.000 euros por semana", añadió. Pero "vamos a intentar replicar".

Assange, en libertad vigilada, declaró el lunes a los medios de comunicación suizos que su portal perdía más de 480.000 euros semanales desde el comienzo de la divulgación de los documentos diplomáticos.

El australiano está a la espera de un juicio sobre su posible extradición a Suecia por presuntos casos de "agresiones sexuales". La fecha del juicio se fijará este martes en Londres.

Washington examina la posibilidad de procesarlo por espionaje tras la difusión en WikiLeaks de miles de cables diplomáticos estadounidenses.

NUEVA YORK, 11 ENE (NOTIMEX).- El gobierno del presidente Barack Obama no ha dado señal alguna de que sus políticas migratorias puedan ser modificadas este año, según la directora de la Coalición para los Derechos de los Inmigrantes del Alto Manhattan, Ángela Fernández.

En entrevista con NOTIMEX, Fernández dijo que la Oficina de Aduanas de Estados Unidos (ICE, por sus siglas en inglés) ha manifestado su intención de deportar en 2011 un número incluso mayor de personas al de 2010, que fue un año récord en términos de repatriaciones.

El año pasado, de acuerdo con ICE, fueron deportados cerca de 393 mil personas de Estados Unidos, en tanto que para 2011 el organismo se ha impuesto la cuota oficial de 404 mil deportaciones.

'Cuando ya se habla de cuotas a cumplirse en el sistema de deportaciones, se deja de hablar del derecho de las personas a quedarse en Estados Unidos legalmente, y a esperar a que sucedan sus juicios migratorios', expresó Fernández.

De acuerdo con la activista, durante los dos primeros dos años de su gobierno, Obama se comprometió a reforzar las leyes migratorias existentes con el fin de lograr eventualmente una reforma más favorable para los millones de inmigrantes que viven en el país.

Así, el gobierno de Obama deportó el mayor número de personas en la historia de Estados Unidos en 2009 y luego en 2010 y, si se cumple la meta, establecerá un nuevo récord de deportaciones en 2011.

El gobierno de Obama, sin embargo, no sólo no consiguió promover una reforma migratoria integral, sino que su Partido Demócrata fue incapaz de aprobar la llamada Dream Act, que hubiera otorgado la ciudadanía a inmigrantes que estudian la universidad o sirven en el Ejército.

'No se puede hablar de un intercambio entre las diferentes posiciones respecto de la política migratoria. El gobierno les dio a los republicanos todo lo que querían y no recibió nada a cambio', afirmó Fernández.

En el estado de Nueva York, mientras tanto, las condiciones para la población inmigrante no pintan mejores en 2011.

El 28 de diciembre pasado, como una de sus últimas acciones de gobierno, el ahora ex gobernador David Paterson firmó una modificación a 'Comunidades seguras' con la supuesta intención de resolver las preocupaciones respecto de las violaciones a los derechos implícitas en el programa.

Según Fernández, no obstante, la modificación no mejora los aspectos más preocupantes del programa, considerado por grupos humanitarios como violatorio de los derechos humanos de inmigrantes, debido a que regulariza el uso del perfil racial por parte de autoridades.

'Comunidades seguras' fue diseñado para deportar a los inmigrantes con antecedentes criminales de Estados Unidos, aunque de acuerdo con estudios independientes 79 por ciento de los individuos deportados no cuenta con antecedentes penales o cometieron sólo un delito menor.

Para 2012, 'Comunidades seguras' está programado para operar en todo Estados Unidos, incluyendo Nueva York, por lo que el clima político y social para los inmigrantes se complicará durante los siguientes meses.

Autoridades de la ciudad de Nueva York, sin embargo, han dicho que la aplicación de 'Comunidades seguras' sería 'problemática', pues evitaría que inmigrantes denunciaran crímenes por temor a las autoridades migratorias.

Hasta ahora, no obstante, ninguna ciudad o condado de Estados Unidos ha logrado rechazar legalmente la adopción de 'Comunidades seguras'.

Detener tal programa debería ser una decisión del gobierno federal que, hasta el momento, no ha dado ninguna señal de cambiar sus políticas migratorias, pese a que en dos años Obama ha incumplido su promesa de reforma.

TEHERÁN, 11 ENE (EFE).- El portavoz del ministerio iraní de Asuntos Exteriores, Ramin Mehmanparast, confirmó hoy que las próximas negociaciones nucleares de Irán con el grupo 5+1 (integrado por Estados Unidos, el Reino Unido, China, Rusia, Francia y Alemania) tendrá lugar los próximos 21 y 22 de enero en Estambul.

"Hemos llegado a un acuerdo mutuo para dialogar el 21 y el 22 de enero", afirmó en su rueda de prensa semanal, en la que también precisó que "hasta la fecha las partes no han acordado la presencia de ningún otro país en el diálogo".

Mehmanparast calificó de excepcional la invitación de su país a grupos y representantes de organizaciones internacionales para visitar las instalaciones nucleares y lo definió como una muestra de transparencia de las actividades de Irán.

"Irán es de los países más excepcionales. Ha permitido visitar sus instalaciones nucleares a agencias y organizaciones internacionales", insistió.

El Gobierno iraní invitó a varios representantes diplomáticos extranjeros a visitar sus instalaciones nucleares, sin citar a ningún país en concreto, aunque fuentes diplomáticas destacaron que la invitación se dirigió a China, Rusia, Hungría, y varias naciones emergentes, como Cuba y Egipto.

Irán presentó esta medida "como gesto de buena voluntad", para poner fin a las especulaciones en torno a su programa nuclear y demostrar así que "sus fines son pacíficos", aunque EE.UU. acusó a Teherán de querer solo dividir a las potencias del Consejo de Seguridad.

La inspección de las instalaciones nucleares de Irán es tarea del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), aseguró el 7 de enero en Budapest la Alta Representante de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, en respuesta a la invitación de Teherán a visitar su programa atómico.

El Consejo de Seguridad de la ONU ha impuesto varias tandas de sanciones internacionales a Irán por las sospechas de que trata de desarrollar un programa nuclear militar bajo el paraguas de sus esfuerzos atómicos civiles.

Gran parte de la comunidad internacional, con Estados Unidos e Israel a la cabeza, acusan al régimen iraní de ocultar, bajo su programa civil, otro de naturaleza clandestina y ambiciones bélicas cuyo objetivo sería adquirir armas atómicas.

Las sospechas se centran, sobre todo, en el programa de enriquecimiento de uranio de Irán, país que ha advertido que bajo ningún concepto renunciará a este derecho.

PEKÍN, 11 ENE (NOTIMEX).- China realizó con éxito un vuelo de prueba de un prototipo de su avión J-20, cazabombardero invisible para los radares, en el marco de la visita oficial que efectúa el secretario de Defensa estadounidense, Robert Gates, al gigante asiático.

La prueba, realizada la víspera sobre la suroccidental ciudad china de Chengdu, fue confirmada este martes mientras el presidente chino, Hu Jintao, se reunía en privado con el jefe del Pentágono, quien llegó a China el domingo para una visita de cuatro días.

'La aeronave, denominada J-20, voló por unos 15 minutos en los alrededores de la ciudad de Chengdu', indicó un reporte de la edición electrónica del diario chino Global Times.

Diversos medios informativos chinos y el portal en Internet divulgaron fotografías del cazabombardero y videos de la prueba de vuelo del J-20 de fabricación china, que pone al gigante chino a la vanguardia armamentista.

Según reporte del Global Times, la aeronave está equipada con la más avanzada tecnología 'stealth' (furtiva) y tiene capacidades similares al caza estadounidense F-22 Raptor.

El jefe del Pentágono, Robert Gates, había revelado a la prensa la existencia del nuevo caza en vísperas de su visita a Pekín, e indicó que la aeronave causa cierta preocupación a Estados Unidos, ante el temor de que el fortalecimiento militar chino ponga en riego la seguridad regional.

Sin embargo, el gobierno chino asegura que su desarrollo armamentista es sólo de carácter defensivo y no representa ninguna amenaza para la paz regional o global.

'China sigue la vía de desarrollo pacífico y su política militar tiene un carácter defensivo', declaró el portavoz de la cancillería china, Hong Lei, tras conocerse los primeros reportes del vuelo de prueba, aunque sin confirmar la noticia.

El desarrollo de tecnología militar corresponde a los intereses de la seguridad nacional y no está dirigido contra nadie en concreto, indicó el funcionario a la prensa, sin dar mayores detalles.

Pese a que en Internet hay numerosas fotos del avión, la prensa oficial, incluidas la televisión estatal y la agencia XINHUA, no han publicado ningún reporte oficial de la prueba del J-20, que según medios occidentales fue tratada en la reunión entre Hu y Gates.

De acuerdo con la cadena británica BBC, el presidente chino le confirmó al funcionario estadounidense la realización del vuelo de prueba.

Según esa fuente, Hu le aseguró a Gates que la prueba no había sido programada para que coincidiera con la visita del funcionario estadounidense a Pekín.

PEKÍN, 11 ENE (NOTIMEX).- El secretario de Defensa estadounidense, Robert Gates, advirtió hoy que Corea del Norte podría contar en 2016 con miles balísticos de largo alcance, con lo que se convertiría en una amenaza

directa para Estados Unidos.

'El actual desarrollo de misiles intercontinentales por parte de Corea del Norte podría suponer una amenaza directa para el territorio estadounidense en 2016', indicó Gates en una conferencia de prensa al término de una reunión con el presidente chino Hu Jintao.

Con el desarrollo continuo de armas nucleares y de misiles balísticos intercontinentales, Corea del Norte se convierte en una amenaza directa, y 'debemos tener eso en consideración', indicó Gates en el marco de penúltimo día de su visita oficial de cuatro días a China.

El secretario de Defensa destacó que en 2016, el régimen norcoreano podría tener una importante cantidad de misiles intercontinentales, que podrían alcanzar la costa oeste de Estados Unidos, por lo que consideró necesario concretar su denuclearización.

'Es necesario que Corea del Norte inicie acciones concretas para demostrar que quiere realmente negociar su programa nuclear', indicó Gates, en referencia a la reciente propuesta norcoreana de reactivar las negociaciones a seis bandas sobre su desnuclearización.

A su vez, el presidente chino resaltó la importancia que representa la existencia de una confianza estratégica entre China y Estados Unidos, principalmente entre sus ejércitos, para impulsar las relaciones bilaterales.

Hu señaló que la visita de Gates demuestra la gran importancia que los dos países conceden al desarrollo de sus relaciones en el campo militar, según un reporte de la agencia estatal de noticias china XINHUA.

'La visita de Gates representa un avance en los intercambios entre las dos fuerzas armadas y ayudará a fortalecer el entendimiento y la confianza mutua, además de promover el desarrollo de las relaciones', dijo Hu.

La visita de Gates es uno de los contactos de alto nivel que fueron pospuestos en enero del año pasado, después de que el Pentágono anunció su decisión de vender armas a Taiwán por valor de seis mil 400 millones de dólares.

Durante su encuentro de este martes, Hu indicó que las relaciones militares sanas y estables son de gran significado para unos vínculos positivos, cooperativos y generales durante el siglo XXI.

El presidente chino, quien realizará la semana próxima una visita de Estado a Washington, dijo que China y Estados Unidos comparten intereses comunes extensivos y disfrutan de amplias perspectivas para la cooperación.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Enrique Henríquez Menoyo Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución